

Les co-présidents de l'AE-EPS
 Jérémie Gibon, Laure Julien,
 Fabrice Paindavoine



Nos vœux pour 2023

Lors de la parution de ce nouveau numéro, l'année sera déjà bien entamée, mais nous profitons de cette occasion pour vous souhaiter, de nouveau, le meilleur pour 2023.

Si les contextes géopolitique, socio-économique, climatique, sanitaire sont encore très sensibles (!), ces vœux s'inscrivent dans un réel appel à « prendre soin de vous et de vos proches ». Plus que jamais, prenons le temps de nous attarder sur ce qui nous réunit.

Aux tensions de grande ampleur s'ajoutent, vous le savez, celles qui peuvent mettre en difficulté notre profession. Il nous paraît important de mettre en lumière les conditions de travail, les sources de motivation, les contraintes mais aussi les petits bonheurs du quotidien, les aspects plus que positifs de la profession d'enseignant d'E.P.S. Un collectif de l'A.E.E.P.S. travaille actuellement sur un projet d'ouvrage relatif au « métier d'enseignant d'E.P.S. » ; nous vous tiendrons régulièrement informé de son avancée en parallèle des nombreux projets de productions centrées sur les thématiques de nos Groupes Ressources déjà prévus pour 2023 et 2024.

Dans cette optique, plusieurs études sont à prendre en compte. Déjà relayée par l'excellent Café Pédagogique¹ (clin d'œil appuyé à notre Président de Régionale de la Réunion), celle réalisée par le réseau *Inter-agency network for education in emergencies*, nous paraît éclairante. Ce réseau international qui diffuse les initiatives en éducation dans les situations d'urgence propose un « *Guide du bien-être des enseignants en situation d'urgence* »². Cette étude propose plusieurs pistes pour « améliorer le bien-être des enseignants » et ainsi, contribuer à renforcer leur « efficacité » mais aussi « les apprentissages des élèves » (ouf !). Disposer d'une réelle médecine du travail [...], avoir un environnement de travail de qualité aussi bien sur les plans de la sécurité que [...] de l'équipement scolaire sont des propositions de base. Le troisième principe porte sur la prise en considération de la voix des professeurs par leur reconnaissance comme experts en leur domaine.

1) <https://www.cafepedagogique.net/> N'hésitez pas à le glisser dans vos favoris et même à y adhérer !

2) <https://inee.org/sites/default/files/resources/INEE%20-%20A%20Guidance%20Note%20for%20Teacher%20Wellbeing%20in%20Emergency%20Settings%20v1.1%20EN%20LowRes.pdf>

3) Comme d'habitude, vous trouverez les informations sur les pages dédiées, sur notre site www.aeeeps.org mais aussi dans le Hyper Infos de ce numéro.

4) Pour reprendre notamment Patricia Verdeau (mai 2012), « Apprendre par corps, l'école de la vie », les *Cahiers pédagogiques*, n° 497, pp. 51-53.

Depuis de nombreuses années, l'A.E.E.P.S. s'organise pour que ce troisième principe soit le sien ; une association d'experts en E.P.S. pour le développement des pratiques enseignantes et ce à tous les niveaux de la scolarité d'un élève.

Si elle ne peut résoudre la totalité des soucis, notre association produit, informe, contribue aux débats sur la discipline, suscite l'échange et crée de la synergie depuis de nombreuses années pour contribuer à l'amélioration de la qualité de travail en invitant à l'innovation, au partage, à la réflexion.

En effet, l'actualité de l'A.E.E.P.S. sera encore chargée en 2023 ; des actions régionales en nombre, de nouvelles publications en cours de rédaction et la Biennale³ les 21 et 22 octobre qui se prépare ! Cet évènement permettra de revenir sur un des fondamentaux de notre discipline, « l'expérience corporelle » de nos élèves !

De plus, en mars, un nouveau Bureau National sera élu, pour continuer à défendre et promouvoir la discipline et à soutenir tous ses acteurs !

Promouvoir une E.P.S. émancipatrice, où apprendre « *par corps* »⁴, en coopér@nt, en visant notamment un plaisir de pratiquer... vaut autant pour les élèves... que pour les enseignants.

Plus que jamais, rejoignez-nous pour ensemble, partager une E.P.S. de qualité !

Pour la présidence de l'AE-EPS,
 Fabrice Paindavoine

Enseigner l'EPS N° 290 | Février 2023

Directeur de la publication : Fabrice PAINDAVOINE

13 rue François Liénart - 59272 DON - fabrice.paindavoine@aeeeps.org

Coordination

Jean-Baptiste CHIAMA - jean-baptiste.chiama@aeeeps.org	Eric LEGAT - eric-legat@aeeeps.org
262 l'Hôpital - 24270 ANGOISSE - 06 72 89 29 37	54 rue des Docteurs Charcot - 42100 SAINT-ETIENNE
Philippe GAGNAIRE - philippe.gagnaire@aeeeps.org	06 50 02 04 36
95 avenue de Lempdes - 63800 COURNON - 06 70 58 62 48	

Co-rédaction

- Cyril ALBERTINI - cyril.albertini@aeeeps.org	- Bastien REDDING - bastien.redding@aeeeps.org
- Lionel AMATTE - lionel.amatte@aeeeps.org	- Lucie MOUGENOT - lucie.mougenot@aeeeps.org
- Romain BARON - romain.baron@aeeeps.org	- François POTDEVIN - francois.potdevin@aeeeps.org
- Magali BOIZUMAULT - magali.boizumault@aeeeps.org	- Pascal SIBE - pascal.sibe@aeeeps.org
- Océane DROUET - oceane.drouet@aeeeps.org	- Thierry TRIBALAT - thierry.tribalat@aeeeps.org
- Betty LEFEVRE - betty.lefevre@aeeeps.org	- Jean-Luc UBALDI - jean-luc.ubaldi@aeeeps.org
- Alain LEMOINE - alain.jemoine@aeeeps.org	

ENSEIGNER L'EPS est une publication trimestrielle.

Editeur : AE-EPS - 4, avenue de la Pelouse - 94160 Saint-Mandé

Dépôt légal : 1^{er} trimestre 2023 - ISBN : 978-2-902568-63-5

Pour toute demande d'abonnement ou d'expédition, s'adresser à :

Fabrice PAINDAVOINE - fabrice.paindavoine@aeeeps.org

Abonnement 1 an (4 numéros) :

Individuel 40€ - Etablissement 80€

Le numéro : 11€

Pour toute observation concernant **ENSEIGNER L'EPS**, s'adresser au directeur de la publication. L'Association des Enseignants d'EPS, association Loi 1901, a été créée en 1936 par les Anciens Elèves de l'Ecole Normale Supérieure d'Education Physique. Elle est ouverte à tous les enseignants d'EPS, étudiants et responsables. L'AE-EPS est agréée par le Ministère de l'Education nationale au titre des associations éducatives complémentaires de l'enseignement public. Agrément, paru au Bulletin officiel n° 39 du 16 novembre 2017, et valable pour notre structure nationale mais aussi pour toutes nos régionales.

Photos couverture : Jean-Baptiste Chiama - François Poull

Conception-Réalisation : Communicolor - 02 96 42 24 85
 Rue de la Maladrerie - 22960 Plédran